
智行理财网
深圳达晨投资有限公司(达晨创投深圳地址)

                                    1 / 5



智行理财网
深圳达晨投资有限公司(达晨创投深圳地址)

本土创投久违振奋：

达晨一口气募68亿，LP挤不进去

用邵红霞的话来说，这是一场闪电战，“酣畅淋漓”。

她回忆，达晨新基金从2020年三季度开始筹备
，IR团队第一件事是从各个维度梳理达晨的数据，同时与所有行业线的主管
合伙人深入沟通、提炼差异化，接着梳理出一份最全LP地图。每一次募资，
都是对GP的一次体检，对自身的一次扫描，也希望通过募资，倒推我们内部
投资和运营的螺旋迭代发展。

“我们募资大概分三步走。”邵红霞透露，第一步是先夯实基石LP，达晨有
一批坚定支持
的老投资人，大股东电广传
媒这次也加大筹码，
团队和股东自有资金占比超过10%
，如此高比例的投入并不多见，“表明我们团队是All in心态”。第二步是
对接金融机构渠道，达晨这次与诺亚财富和招商银行合作，邵红霞坦言，“
能够进入诺亚、招行这样的渠道并非易事，他们的门槛其实很高的，对合作
的GP很挑的，达晨和诺亚的合作超过10年，非常感谢诺亚的一路陪伴，无
论市场环境和产业周期如何，都重仓支持达晨。”目前，还有一些专业的大
机构正在走内部的决策流程，达晨新基金募集工作在半年内进入尾声。

整体来看，此次LP阵容令人羡慕。投资界独家获悉，除老股东电广传媒外，
达晨新基金LP中既有歌斐资产、招商银行、平安银行等金融资本，也有世纪
金源、金雷风电、碧桂园、满京华、大华股份、九阳等产业资本。

此外，国有资本方面出现了如来自湖南、安徽、山东、浙江等地国资的身影
；还有歌斐母基金、清科母基金、中科院科技成果转化母基金、盛世母基金
、恒天融泽母基金等市场化母基金。LP复投率高达70%
，市场上主流的人民币LP群体都来了。

当然，LP
中也涌现不少新鲜
血液。这是达晨首次与招商银行合作
，通过私人银行渠道募集10亿元
，“今年3月5日，达晨新基金10亿份额在招行平台上实现秒空”，这一幕令
邵红霞印象深刻。在中国市场上日渐活跃的家族办公室，这一LP群体，也加
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入了进来。还有一些互联网新贵的身影，比如华为、迈瑞医疗、顺丰、小米
、腾讯、比亚迪、华大基因等知名企业高管都参与了达晨新基金。

据悉，此次新基金意向金额高达100亿
，但达晨团队权衡后选择了约68亿元。“我们觉得这个规模更适合团队现阶
段的能力边界。”刘昼解释，虽然有机会品牌变现，但达晨历来有自身的节
奏，在扩大规模的同时要保持克制。

这意味着，达晨要忍痛拒绝一些LP。投资界了解到，有LP直接找到达晨高管
团队表达合作意愿，仍然没投进这期基金。20年的行业积累和时刻自省的认
知与克制，让达晨有足够底气和决心，“戴着枷锁的钱”尽量少要。

值得一提的是，达晨新基金边募边投——从去年9月份完成第一个项目投资
，至今已经投出45个项目
，涉及医疗健康、智能制造、新一代信息技术、消费与企业服务、文化传媒
、军工等行业。弹药充足，达晨开始在下一个20年跑出“加速度”。

这两个月，美元基金募资消息密集传来，不少人民币基金倍感压力。“募资
完成后，我问团队这次觉得难吗？大家反馈虽然做足准备，但上半场还是保
持比较谨慎的态度。”一直负责达晨募资的邵红霞对此深有体会，“其实，
每次募资开始都有压力、会焦虑，没有安全感，但随着LP交流、访谈的深入

只有拼尽全力，才能看上去毫不费
力吧。
”亲历中国募资市场浮沉变迁，邵红霞坦言期盼更多长线资金如社保、险资
加快进入创投行业。

再次给LP返现超30亿元

做大规模，不让遗憾重演

过去20年，达晨堪称创投圈的另类——虽然跻身头部机构，但体量跟同级别
机构相去甚远。

伴随着此次募资完成，达晨将迎来一个重要的节点，“现在各方面的条件都
成熟了，我们底盘打得很稳，下一个20年开始加速度。”刘昼表示，此次募
资68亿，那么下一期可能是80亿，后面是100亿，稳步迈向千亿规模。
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一切似乎是水到渠成。迄今为止，达晨投资企业超过600家，成功退出超过2
00家，其中112家企业上市，包括了亿纬锂能、爱尔眼科、康希诺、明源云
、尚品宅配、华友钴业、中望软件、和而泰、吉比特、道通科技、蓝色光标
、圣农发展、天味食品等众多行业第一股或龙头股。其中，2020年在港股上
市的明源云刷新达晨最高回报纪录。
2020年，达晨再次一举给LP返现了超30亿元。

眼下，资金规模也是创投机构的重要竞争力之一。谈及这一点，达晨财智执
行合伙人、总裁肖冰感慨万千，“此前由于基金规模不够大，致使我们失去
很多机会。”一些原本非常看好的公司，达晨投到后面资金就跟不上了，导
致持股比例变小，错过了更高回报的可能。”比如爱尔眼科，如今市值3500
亿，达晨早早捕获却在持股比例上留下了遗憾。

 “优秀的企业
家肯定是稀缺的，所有的项目
都是二八原理，发掘到好项目就是要重仓。
”肖冰说，衡量一个基金是否成功，标准有两个：一是命中率要高，投到足
够多的明星案例；二是在明星项目上的持股比例要足够高，否则基金的回报
还是上不去。

达晨早在2015年就对瑞鹏宠物进行了首轮投资，成为了瑞鹏引入的首个机构
投资方，并在后续接连4轮追加投资。后来瑞鹏宠物又相继引入高瓴、腾讯
等战略投资者，总融资金额达百亿级别，而达晨受限于资金体量没有再继续
跟投，瑞鹏宠物最新一轮估值已达到约300亿人民币。

“我们后来认真进行复盘，其实股份比例要比项目估值重要。”肖冰解释，
对于投资早期项目而言，
多1%的持股比例，远比
多一个亿的估值重要得多。
以瑞鹏宠物目前的估值来算，多占1%的股份就意味着多几亿的回报。“我们
以前一方面由于规模，一方面投资也比较保守，现在规模开始再上一个量级
，更敢于重仓。”

如今，达晨投资团队的主要精力放在挖掘爆款项目上。“过去我们10个IPO
，有时候都顶不上美元基金一个项目赚的钱多。”刘昼说，达晨坚持精品投
资，碰到一个好的项目，一定要敢于下重注，可以两轮、三轮甚至四轮跟进
，希望投出一个赚100亿的项目。

Carry到位，招兵买马
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95%是理工科背景

现在，达晨大举招兵买马，扩充团队。就在投资界拜访达晨深圳总部当天，
刚好18位新入职员工正在接受业务培训。刘昼透露，从2020年至今，达晨
开启两轮大规模的招聘，过去一年多里约有30位新人加入。

邵红霞引用年终总结的一句话解释：“利用行业洗牌契机，逆势加大人才储
备和引进”。达晨全年招聘收到了将近2600份简历
，转化率是1%，可谓百里挑一，其中不乏一些从优秀美元基金手上吸引过来
的人才。

人民币基金和美元基金薪酬结构不太一样，坦白说美元基金工资高，所以常
常看到一些优秀人民币基金投资人被挖走。但在肖冰看来，美元基金的Carr
y往往只有合伙人才能享有。而类似深创投、达晨这样的人民币基金，Carry
是团队一起分享、能够真正到位的。

“我们后来想清楚了，达晨就招聘适合我们的人。如果他在意短期的工资，
那可能不太适合我们；如果对自己有信心，能够在五年八年投出业绩，那他
的待遇一定不会逊色于顶级美元基金。”肖冰补充说。2020年达晨迎来退出
大年，有些爆款项目实现了退出，回报非常高，也给投资团队兑现了Carry
，金额十分诱人。
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